

学校教育目標 『夢と愛をもち 未来にはばたく子ども』  
「やさしく」「かしこく」「たくましく」

# 元気る！トライ！

～しっかり身につけ、自信を高める～



学校だより  
第12号

令和4年2月9日  
当麻町立当麻小学校  
当麻町3条東3丁目  
TEL 0166-84-2020

## 感染対策の強化と教育活動の両立

当麻町立当麻小学校長 布施 司

保護者の皆様、地域の皆様、いつも学校への御理解と御支援を賜り、ありがとうございます。三学期が始まって4週間が過ぎましたが、子どもはこの一年の成果をしっかりと自分のものにすべく、学年のまとめに取り組んでいます。

さて、コロナウイルス感染症の拡大が続いている。道内の感染者も増え続け、旭川でも連日のように学校での感染拡大が報道されています。子どもへの感染拡大は、全国的な傾向であり、学校への対策強化が提言され、北海道教育委員会も「感染リスクの高い教育活動の当面中止」の通知を出しています。当麻小学校でもその通知に従うとともに、現在の町内や校内の状況を踏まえての感染対策に取り組んでいます。本校では、北海道の決めた感染レベルに応じて、下記の感染対策マニュアルを作成し、対応に取り組んでいます。また、収集した情報を吟味し、時にはより強い対策を短期的に実施しています。

しかし、感染対策の強化とともに、やはり一定の教育活動実施は大切です。前回も卒業式について書きましたが、参加することで育つ、五年生が最上級生になる意識や一年生がじっと我慢して姿勢を保つ経験をさせたいという思いは強く感じています。また上の学年とふれ合う中で生まれる「こんな上級生になりたい」というめあて意識や、下の学年とふれ合う中で生まれる「やさしい気持ちや対応の仕方」は、学校のように集団生活をする中でこそ、養われるものではないでしょうか。これらの経験不足は数年後にボディーブローのように効いてくる気がします。もちろん感染対策が第一ですが、学校や子どもの未来のために教育活動（学習だけではない）の継続も大事にしていきたいと思います。

今回、北海道の対策強化を受けて、マニュアルの概要や具体的な学校での活動を紹介させていただき、保護者や地域の皆様の御理解と御支援をいただければと思います。

## 当麻小学校新型コロナウイルス感染症対策マニュアル概要

当麻小学校では、これまで感染拡大防止に向けた道教委通知や当麻町周辺の感染状況に合わせてマニュアルの改訂を行ってきました。この度、新型コロナウイルスのオミクロン株感染拡大により、感染対策も大きく見直されてきましたので、道教委からの通知内容に基づき、第5版としてのマニュアル改訂を行いました。現在北海道ではレベル2ですが、レベル3の内容も取り入れながら教育活動を進めています。

学校の新しい生活様式 レベル1 「維持すべきレベル」	<ul style="list-style-type: none"><li>○ 当小ディスタンスに気を付け、教育活動を実施</li><li>○ 配慮の上、合唱及び器楽可</li><li>○ 町内での調べ学習可</li><li>○ 町内からのゲストティーチャー招聘可</li><li>○ 専科教員の学年をまたぐ指導也可</li></ul>
学校の新しい生活様式 レベル2 「警戒を強化すべきレベル」	<ul style="list-style-type: none"><li>○ 学年をまたぐ行事や集会はオンラインで行う。</li><li>○ できるだけ個人の教材教具を使用する、児童間での貸し借りをしない等、各教科共通で留意する。</li><li>○ ゲストティーチャーが必要な学習はオンラインで参加とする。</li><li>○ 特にリスクの高い教育活動は慎重に検討する。</li></ul>
学校の新しい生活様式 レベル3 「対策を強化すべきレベル」	<ul style="list-style-type: none"><li>○ 全ての活動を学級単位にとどめる。</li><li>○ 特にリスクの高い教育活動は行わない。</li><li>○ 話し合い活動や教材等の共有を避け、一斉授業・個人の活動で学習を進める。</li><li>○ トイレ、水飲み場の同時使用を避ける工夫をする。</li><li>○ 掃除は行わない。</li><li>○ 教職員の動きを可能な限り制限する。(複数のクラスを行き来しない)</li></ul>

# 感染状況に応じた教育活動

当麻小学校では、新型コロナウイルス感染症の急拡大に対応した感染対策について教職員の共通理解を図り、まん延防止等重点措置期間においても教育活動を次のように進めています。

## 1 感染対策を徹底しての学習

- ・前に出て発表するときは、マスクを着用し、いつも以上に距離をとって行います。
- ・用具を共用する学習（図工科、体育科等）では使用前後の手洗いを徹底します。
- ・鍵盤ハーモニカやリコーダーは指遣いの練習のみを行います。
- ・必要な合唱練習は体育館で、マスクを着用し同一方向を向き、児童間の距離をとって行います。
- ・実験は児童間の距離をとり、換気を十分に行った上で実施します。
- ・体育は密集しないように距離をとりながら活動を行います。

## 2 臨時休校になった場合のICTを活用した学習（タブレットの使用）

タブレットは在校時に臨時休校が決定した場合児童が持ち帰ります。放課後や休日に臨時休校が決定した場合は保護者に取りに来ていただきます。タブレットを使用した学習については臨時休校時に内容や時間をマチコミメールにてお知らせいたします。

### ①低学年

- ・学習アプリのスタディサプリを活用した学習を中心に行います。画面を通じて行うオンライン学習は、接続時の問題が起きた時に、大人がいない状況の場合、低学年ではまだ対応が難しいので、現段階では行わない予定です。

### ②中・高学年

- ・学習アプリのスタディサプリを活用した学習を行います。
- ・画面を通じて行うオンライン学習や朝の会での健康観察にも活用します。

※ タブレットの使用に関しては、学習道具としての使用のみに制限しています。学習以外にネット検索やユーチューブを見るなどの行為は禁止ですので、ご家庭でもタブレットの管理やご指導をお願いいたします。

## 3月の主な行事予定

- 1日(火) 全校集会  
2日(水) 中学校一日入学6年  
3日(木) ぐんぐん日課  
8日(火) 職員会議  
11日(金) 同窓会入会式  
16日(水) 卒業式総練習  
18日(金) 第125回卒業証書授与式  
21日(月) 春分の日  
25日(金) 修了式・離任式  
後期通知表発行  
26日(土)～31日(木)年度末休業  
4月1日(金)～6日(水)年度始休業



令和4年度 始業式 入学式  
4月7日(木)

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため次の行事は時期を延期しました。

- ① 当麻小学校新入学児童1日入学  
2月8日(火) → 2月25日(金)へ  
  
② 当麻中学校1日入学(6年生)  
2月7日(月) → 3月2日(水)  
※保護者への入学説明会は配信による  
オンデマンド方式になりました。

## 青少年育成地域懇話会(2/19)の中止について

12月の学校だより第10号におきまして、令和3年度「青少年育成地域懇話会」について参加の呼びかけを行っておりましたが、この度の新型コロナウイルス感染症の感染状況により、残念ながら中止となりました。内容に興味をお持ちの方も多くいらっしゃることと思いますが、ご理解をお願いいたします。